

Urge solidaridad continental en favor de Guatemala

El gobierno de Arbenz por tratar de acabar con la esclavitud feudal en el campo guatemalteco, está siendo víctima de una violenta y desleal campaña de prensa

Ha arreciado, en estos últimos días, la campaña internacional contra el Gobierno Demócrata de Guatemala. Aunque hay relativa tranquilidad en el interior del país, ya que las protestas de los opositores del Gobierno contra la política progresista del mismo son muy reducidas, al no encontrar respaldo popular, la prensa extranjera está haciendo creer al mundo que en Guatemala se viven horas de gran zozobra, de intranquilidad, de disturbios y de atropellos, y que el gobierno de Arbenz es "comunista". Y esa misma prensa extranjera, que espresa los deseos y las opiniones de los grandes monopolios yanquis, ha llegado incluso a anunciar un "casi inevitable" ataque exterior a Guatemala, para conjurar el "peligro comunista".

¿Por qué se acusa al gobierno de Arbenz de "comunista", y por qué con todo descaro ya se anuncia hasta una agresión externa?

La furia contra Guatemala es consecuencia de la patriótica actitud adoptada en varias oportunidades por el pueblo y gobierno de ese país al enfrentarse a los monopolios imperialistas. Recientemente se hizo un gran escándalo periodístico, en el que se traslucía la furia de la PA, UP, INS, etc. al meter el Gobierno de Arbenz en cintura al poderoso "pulpo" del banano, que también opera en Costa Rica: la United Fruit Company. También se ha enfrentado el gobierno guatemalteco a la poderosa Electric Bond al tenebroso monopolio del petróleo y a otros tantos trusts imperialistas.

Sin embargo, lo que más le cobra la reacción interna guatemalteca son las medidas de corte auténticamente democrático que ha puestas en vigor, primero el profesor Arévalo, y después el coronel Arbenz, actual gobernante del hermano país. Especialmente la furia reaccionaria ha sido provocada al comenzar el gobierno de Guatemala a terminar de una vez para siempre con las injusticias que todavía prevalecen en el campo guatemalteco.

Es necesario que los costarricenses

que lo ignoran, sepan que todavía a estas horas, en pleno siglo veinte, en Guatemala existe servidumbre, como si se viviera en pleno régimen feudal. Existen enormes extensiones de tierra, que pertenecen a señores feudales, que no las cultivan, o porque no pueden —taí es su extensión—, o porque no quieren, ya que son señoritinos, niños de sociedad, borrachines, y no hombres de trabajo. Incluso estas tierras latifundarias son vendidas en muchas ocasiones con todo y siervos, como si éstos no fueran hombres sino animales.

La ley agraria que ha dictado el gobierno de Arbenz es una ley democrática, que persigue acabar con la opresión feudal sobre los trabajadores del campo, ensanchar el mercado interior y sentar las bases para el desarrollo de la industria y el vigorizamiento del naciente capitalismo guatemalteco.

Pero ni a los monopolios no les conviene decir estas cosas ni a la reacción guatemalteca, porque el desarrollo capitalista de cualquier país significa para los monopolios competencia, y en consecuencia menores utilidades. Además, porque todas las conquistas sociales entusiasman a los pueblos, elevan su conciencia, y les hacen perder

el miedo a enfrentarse a los poderosos.

Es por todas estas razones, que el magnate Ford y tras de él los demás intereses reaccionarios, están acusando al gobierno de Guatemala de "comunista". Esto es una infamia sin nombre, que sólo puede ser creída por los ignorantes. Sobre todo hoy que se le encarama el epíteto de "comunista" a todo aquél que demanda justicia y se enfrenta con valor a los mezquinos intereses de los monopolios.

El Gobierno Democrático de Guatemala necesita el apoyo solidario de los demás pueblos de América y especialmente de Centro América. No debemos dejar sola a Guatemala en esta hora difícil de su historia, en que los grandes trusts la quieren aplastar porque traía de desarrollar su régimen capitalista democrático. El gobierno de Arbenz es un ejemplo en América, para tanto gobiernito pusilánime y entreguista.

Estamos seguros de que el pueblo de Costa Rica estará dispuesto a prestar al pueblo de Guatemala, toda su solidaridad, a fin de evitar que se consuma el descarado crimen que contra la democracia guatemalteca, tratan de consumir los grandes intereses monopolistas.

Salen candidatos a los millones de Henry Ford

Bajo el título de "Bloque anticomunista va a ser constituido en esta capital", consigna "La Hora" del martes próximo pasado una información. Dice que un grupo de jóvenes integrado por profesionales y trabajadores tiene este propósito y que va a relacionarse con los organismos oficiales para saber a qué atenerse en cuanto a derechos y deberes.

Dos cosas nos sugiere la gacetilla en cuestión: 1o.—Que ya comienzan a dar sus frutos los cinco millones de Henry Ford III, de que hablamos en información del número anterior de ADELANTE. Este grupo de "vivos" piensa tomar la delantera y ser los primeros en sacar partidos de los dineros que el Departamento de Estado y la oficina que

va a crear Mr. Henry Ford, dediquen a la propaganda "anticomunista" en Centro América, que vale decir, a la propaganda antidemocrática y colonial. 2o. Es de presumir que los neofascistas criollos y extranjeros radicados en nuestro país, aprovechen la mampara de supuestas agrupaciones anticomunistas, para crear de nuevo, como antes de la II Guerra Mundial, sus organizaciones. Este movimiento puede estar ayudado desde España, por los falangistas, y desde Alemania e Italia, por los dirigentes neofascistas. Por supuesto, la dirección principal de todas estas actividades antidemocráticas estará en los círculos monopolistas que controlan la política yanqui, círculos que constituyen la nueva ciudadela de la reacción mundial.